

Cometemos errores, ésa es la diferencia entre el ser humano y la divinidad: AMLO

[RODRIGO JUÁREZ]

El presidente Andrés Manuel López Obrador reconoció que se trató de un error el recorte al presupuesto de las universidades y para enmendar esta equivocación, aseguró que dará hasta cinco mil millones de pesos extra a dichas instituciones.

“Cometemos errores, ésa es la diferencia entre el ser humano y la divinidad. Lo importante es rectificar, reconocer cuando se cometen errores”, dijo López Obrador en Palacio Nacional.

Los fondos provendrán de un recorte de 4% en el gasto de operaciones de la Presidencia y las secretarías del gobierno federal. Aseguro que este recorte no afectará a los organismos autónomos.

► Fue una equivocación el recorte a las universidades y para enmendarlo se darán hasta 5 mmdp extra a las instituciones

Recordó que había prometido, como Presidente Electo, que no iba a quitar recursos para las universidades y que eso era algo que iba a cumplir.

Detalló que para no afectar los recursos de estas instituciones educativas habrá una nueva disminución de aproximadamente 4% al gasto de operación del gobierno federal, es decir en-

tre 4,000 y 5,000 millones de pesos, que ahora serán para las universidades.

“Es otro ajuste del plan de austeridad republicana, el gasto de operación del Poder Ejecutivo, secretarías y dependencias tendrán una disminución del 4 por ciento —sin afectar organismos autónomos— para que esos recursos se destinen a las universidades públicas del país”, anunció el presidente Andrés Manuel López Obrador. “Es el plan de austeridad republicana, estamos pidiendo y creo que vamos a tener respuesta favorable de que los fondos que se destinen a las universidades se manejen con honradez, que no haya derroches, que haya austeridad”, subrayó.

AMLO, por renovar el sistema hidroeléctrico

Negociación. El Ejecutivo se reunió con la vicepresidenta de la empresa canadiense Hydro-Québec con el fin de elaborar un plan de modernización para las 60 plantas de México

YESHUA ORDAZ
CIUDAD DE MÉXICO

El presidente Andrés Manuel López Obrador se reunió con la vicepresidenta ejecutiva de la empresa Hydro-Québec, Jacqueline Mongrut, y con el embajador de Canadá en México, Pierre Alarie, con el propósito de llegar a un acuerdo para modernizar las 60 hidroeléctricas que existen en el país.

“El plan es potenciarlas, utilizar esa infraestructura, generar energía eléctrica con agua. Tiene que ver con el medio ambiente porque es energía limpia y es barata. Ya tenemos esa infraestructura e Hydro-Québec tiene la tecnología para modernizar las hidroeléctricas”, señaló el mandatario en un mensaje a través de redes sociales.

En la reunión estuvieron la titular de la Secretaría de Energía, Rocío Nahle; el director general de Comisión Federal de Electricidad, Manuel Bartlett, y el subsecretario para América del

Norte de la Secretaría de Relaciones Exteriores, Jesús Seade.

El Presidente señaló que se firmará un acuerdo de cooperación entre Canadá y México para modernizar las hidroeléctricas, por lo que se planea un esquema de coinversión. “Esto representará potenciar lo que ya tenemos, modernizando nuestra hidroeléctricas con las tecnologías más actuales”.

López Obrador dijo que no tiene la intención de crear nuevas hidroeléctricas si las que se tienen no se usan a plenitud. Explicó que las actuales, igual que las refinerías, operan a 30 o 40 por ciento de su capacidad.

Por su parte, Mongrut señaló que Hydro-Québec es una empresa ciento por ciento del gobierno canadiense, con 99.5 por ciento de producción hidráulica, más de 36 mil megawatts y más de 50 años de experiencia en rehabilitación de centrales.

“Agradezco muchísimo poder llegar a un acuerdo de coin-

versión en los activos existentes donde podríamos traer un valor agregado en tecnología; muy orgullosos de estar con este nuevo gobierno, extremadamente activo, fuerte, con personas de gran capacidad”, dijo la vicepresidenta de la compañía.

Por su parte, el embajador de Canadá en México explicó que ese país tiene una experiencia muy grande y fuerte en todo el tema hidroeléctrico, no únicamente en generación, sino también en transporte y transmisión eléctrica, donde a futuro se puede también optimizar la red de la CFE.

Del lado del gobierno canadiense también participaron en la reunión con AMLO Stéphanie Allard-Gómez, delegada general en México del gobierno de Québec; Jean-Dominique Ieraci, jefe adjunto de Misión y consejero comercial de la embajada de Canadá, y Guy R. Boileau, consejero en Política Comercial del gobierno de Canadá. —

Con otro recorte federal se cumplirá a universidades

Anuncio presidencial. Todas las secretarías sufrirán una disminución adicional de 4 por ciento en sus presupuestos

JANNET LÓPEZ PONCE
CIUDAD DE MÉXICO

Las secretarías del gobierno federal, incluida la oficina de la Presidencia de la República, sufrirán un recorte adicional de 4 por ciento para recaudar los recursos que se disminuyeron a las universidades públicas en el proyecto del Presupuesto de Egresos de 2019, informó el presidente Andrés Manuel López Obrador.

En su conferencia de prensa, el mandatario dijo que su gobierno siempre reconocerá sus errores y explicó que él mantenía la idea de que el presupuesto incluía su compromiso de no reducir recursos a las universidades, pero apenas el martes pasado los secretarios de Educación Pública y de Hacienda le informaron que no era así.

"Fue un compromiso que hice públicamente, hasta debe estar grabado y yo tenía la idea de que se había recogido. Luego hablé con los servidores públicos de Educación y de Hacienda y coincidió que, en efecto, había una disminución en el presupuesto de las universidades.

"Entonces, como estaba en Hidalgo tratando el tema educa-

tivo, precisamente, ahí mismo día a conocer que se enmendaba, se resolvía este problema, se corría este error. Eso fue lo que sucedió", detalló.

Explicó que para reunir el dinero que le hace falta a las universidades y que ronda los 5 mil millones de pesos, todas las secretarías tendrán una reducción presupuestal de aproximadamente 4 por ciento, adicional a lo ya ajustado.

CLAVES

"Cabal salud"

AMLO aseguró que goza de cabal salud y que seguirá trabajando 16 horas diarias "porque no hay reelección y vamos a hacer 12 años en seis".

Sin quejas de EU

Destacó el logro de que EU haya aceptado generar una inversión conjunta para atender el problema migratorio. "No tenemos quejas del gobierno de Estados Unidos", dijo.

El Presidente ejemplificó que en el caso de la Presidencia de la República, para este año el Congreso autorizó mil 800 millones de pesos y para 2019 se están solicitando mil 300 millones, a los que adicionalmente le reducirán 4 por ciento en gastos de operación.

"Entonces, si hay una disminución considerable en el presupuesto por el plan de austeridad republicana. Yo espero que ni siquiera se ejerzan los mil 300 millones de Presidencia, pienso que vamos a ahorrar todavía una cantidad adicional, porque no se está gastando", señaló.

AMLO insistió en que los rectores de las universidades también habrán de comprometerse en asumir medidas de austeridad y rendir cuentas de los recursos asignados.

Ante la petición de otros secretarios, como el canciller Marcelo Ebrard, quien pidió reconsiderar el recorte de presupuesto a los consulados, el Presidente explicó que en las revisiones trimestrales se irán reasignando los recursos no devengados a aquellas áreas "que tengan dificultad para mantener sus gastos de operación".



Clouthier: plan de AMLO busca militarizar al país

- ¿Lo aprobarían si fuera de **Calderón** o **Meade**?, cuestiona
- La bancada de **Morena** se reúne con asesor presidencial

**HORACIO JIMÉNEZ
Y ALEJANDRA CANCHOLA**

—politica@eluniversal.com.mx

Tatiana Clouthier, vicecoordinadora de Morena en la Cámara de Diputados y una de las mujeres más cercanas al presidente Andrés Manuel López Obrador, advirtió que en la forma en la que está redactado el dictamen para crear la Guardia Nacional —que puede ser votado hoy en comisiones— se está “militarizando” al país y “es un peligro”.

Durante una reunión privada de su bancada con Pedro Miguel Arce, asesor de la Presidencia en la elaboración del Plan Nacional de Paz y Seguridad, dijo que no quiere a los militares con el control total del

país y una sola persona, el Presidente, no debe tener tanto poder y sí debe haber contrapesos.

En un audio del encuentro, en poder de EL UNIVERSAL, Clouthier cuestionó a sus correligionarios si aprobarían la creación de la Guardia Nacional si el presidente fuera Felipe Calderón, José Antonio Meade o Ricardo Anaya.

Yeidckol Polevnsky, presidenta nacional de Morena, pidió a Tatiana Clouthier leer bien la iniciativa sobre la Guardia Nacional y tener sensibilidad en torno a temas como el de seguridad en el país. Hizo notar que la legisladora no milita en su partido y que tiene carácter de independiente.

NACION AS



No quiero que militares controlen el país: Clouthier

- Si ley de la **Guardia Nacional** estuviera bien hecha tendría contrapesos, afirma
- Pregunta a legisladores si la aprobarían si el presidente fuera **Meade** o **Anaya**

HORACIO JIMÉNEZ Y ALEJANDRA CANCHOLA

—politica@eluniversal.com.mx

Tatiana Clouthier, vicecoordinadora de Morena en la Cámara de Diputados y una de las mujeres más cercanas al presidente Andrés Manuel López Obrador, cuestionó la Guardia Nacional que éste busca crear, y aseguró que para el futuro de sus hijos y de su familia no quiere a los militares con el control total del país.

En una reunión privada de los diputados de Morena con Pedro Miguel Arce, asesor de la Presidencia en la elaboración del Plan Nacional de Paz y Seguridad, Clouthier Carrillo cuestionó al funcionario federal y a sus colegas si aprobarían la guardia si el presidente fuera Felipe Calderón, José Antonio Meade o Ricardo Anaya.

Explicó que si esta ley estuviera bien hecha y tuviera sus contrapesos no tendría que importar quién estuviera al frente del Poder Ejecutivo.

“Cuando estamos hablando de una seguridad en términos de lo que es el país para mi futuro, para mis hijos, para mi familia, yo no quiero a los mi-

litares con el control total de este país”, aseguró.

“Me dice alguien: ‘es que es mando civil porque lo tiene el Presidente’; sí, pero la pregunta es: ¿si el presidente fuera Felipe Calderón, [José Antonio] Meade o [Ricardo] Anaya, ¿aprobaríamos esta ley? Esa es la ley que tenemos que aprobar: la ley en que no importa qué presidente esté al frente, que estaríamos dando la totalidad del mando, porque depende que está bien hecha la ley y tiene sus contrapesos para quien esté al frente”, dijo.

En un audio en poder de EL UNIVERSAL, Tatiana Clouthier consideró que con el dictamen que se pretende aprobar en la Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados, tal como está redactado, se está “militarizando” al país y su presencia en las calles sería permanente.

“Aquí está militarizado, es permanente; inclusive, le estamos dando el mando al presidente en el artículo 89 de la policía privada... ¿Perdón?, ¿dónde he oído eso? O sea, no le puedes dar todo el poder a un hombre, y no es Andrés Manuel o no, estamos hablando de que los hombres somos humanos y no solamente eso, nos podemos

morir, ¿y si mañana sube Juan o Pedro o María? El tipo de ley que debemos tener es donde cualquiera puede estar al mando y yo me siento tranquilo, y para eso existen los pesos y contrapesos”, dijo la diputada.

En el audio, después de esta intervención, Clouthier Carrillo recibió aplausos de sus colegas y remató: “como está redactado ahorita [el dictamen] es un peligro”.

Argumentación. En respuesta, Pedro Miguel Arce habló de que Francia, Chile, Italia y España tienen policías militarizadas y están bajo el mando del ministerio de la Defensa o del mando conjunto de este órgano y del ministerio del interior, es decir, del presidente.

Expuso que no se puede tener un país en donde el Ejecutivo no tenga un poder coercitivo, aunque esa palabra sea “espantosa”, dijo, porque es parte de sus atribuciones, pues “se llama el monopolio de la violencia legítima, y eso no se le puede negar a un Estado democrático”.

De manera directa le dijo a Clouthier Carrillo que si Calderón, Meade o Anaya estuvieran en la Presidencia el plan de seguridad no existiría porque no propondrían poner por delante los derechos humanos, el bienestar social, la rehabilitación de las cárceles y el cambio de paradigma para considerar a las personas como innatamente bondadosas.

Explicó que lo que buscan es acabar con la política de usar a las Fuerzas Armadas en las tareas que corresponden a la policía, y explicó por qué sería de manera permanente.

“Pasar de una institución de lo militar a lo civil no es como pasar un escritorio. Son estructuras que se generan y que funcionan dentro de un ámbito militar, castrense o civil”, dijo.

Otra diputada, a quien no se identifica en el audio, cuestiona si con la aprobación de este dictamen no habría riesgo de que ocurra un golpe de Estado en nuestro país, y Pedro Miguel Arce dijo que en México nunca ha ocurrido una insubordinación.



“Compañera, con la honrosa excepción de México, todas las Fuerzas Armadas de América Latina son golpistas; con la honrosa excepción de México, todas las Fuerzas Armadas de América Latina se han insubordinado al poder civil. En México esto no ha ocurrido nunca. El Ejército Mexicano nunca ha dado un golpe de Estado desde su creación, nunca. Además, los mandos militares mexicanos no se han enriquecido al amparo del poder como el resto de los funcionarios. ¿Han cometido violaciones?, sí... ¿se necesitan contrapesos?, sí, pero esto está planteado”, afirmó. ●



ARCHIVO EL UNIVERSAL

“Cuando estamos hablando de seguridad en términos de lo que es el país para mi futuro, para mis hijos, para mi familia, yo no quiero a los militares con el control total de este país”

“Me dice alguien: ‘es que es mando civil porque lo tiene el Presidente’; sí, pero la pregunta es: ¿si el presidente fuera Felipe Calderón, (José Antonio) Meade o (Ricardo) Anaya, ¿aprobaríamos esta ley?”

TATIANA CLOUTHIER
Vicecoordinadora de Morena en la Cámara de Diputados

La diputada federal Tatiana Clouthier afirma que el dictamen de la Guardia Nacional, tal como está redactado ahora, es un peligro.